



CHILE Marzo, 1a. quincena, 1976 N.º 3

EL PROGRESO SOCIAL,
LA LIBERACION NACIONAL
Y EL SOCIALISMO
SON BANDERAS SIN FRONTERAS
DEL PROLETARIADO MUNDIAL

S: Allende
(1-5-71)

"...nuestros pueblos
nacieron a la independen-
cia política porque hombres
nacidos en patrias distin-
tas levantaron la común ban-
dera, y Bolívar y Sucre y
San Martín y Martí y O'Higgins
fueron latinoamericanos para
luchar con las armas por su
independencia".

EDITORIAL

El endurecimiento político y represivo expresado por la dictadura en estos días constituye un nuevo intento de ésta para neutralizar la resistencia de la mayoría del pueblo; acallar la oposición que surge en su propio campo; y principalmente, para frenar el aumento de las luchas reivindicativas expresadas por los trabajadores en los últimos meses.

La fórmula es la misma: represión. La diferencia es que cada mes y cada día aumentan los enemigos de la dictadura.

Si la dictadura acrecienta el número de sus enemigos. Si la dictadura concita un amplio repudio internacional. Si la dictadura ha embotellado la economía en una crisis de la cual a ella, le es muy difícil salir. Si la dictadura encuentra disidencias al interior de las FF.AA. Si la dictadura ha provocado la generación de una oposición burguesa a ella con algún grado de coherencia. ¿Por qué no cae la dictadura?

Porque el imperialismo yanqui y el capital internacional enfrentan una difícil situación y hasta el momento, los problemas que le crea la dictadura son menores que las facilidades y beneficios que le aporta. Hasta la sustitución de Pinochet por un perro con menos dientes es problemática a los intereses estratégicos del imperialismo en A. Latina. Porque Pinochet vende barato Chile al capital internacional, y durante el último período con más rapidez.

Porque la oposición burguesa no ha podido canalizar las disidencias al interior de las FF.AA. sin, hasta hoy, poder resolver el problema del poder y porque la crisis económica y sus reaccionarias concepciones ideológicas, no le permiten encontrar el respaldo del pueblo y la clase obrera lo que junto a la recelosa actitud del imperialismo, la llena de vacilaciones y oportunismo.

Mientras los trabajadores no aumenten en un grado importante sus niveles de lucha. Conduciendo sus fuerzas políticas, toda la oposición a la dictadura y, estimulando la generalización de la resistencia. La tiranía podrá acomodarse, vestirse de verde o azul marino, o de corbata, pesar ochenta o 65 kilos, calvo o adoquines con pelo,

(sigue pag. 42)

ANALISIS

UNA DICTADURA CON DIFICULTADES Y UNA
IZQUIERDA CON PROBLEMAS QUE RESOLVER

1.- El progreso social, la liberación nacional y el
socialismo son banderas sin fronteras del prole-
tariado mundial.

A dos años y medio de la sangrienta instauración de la tiranía militar reaccionaria y proimperialista, los dictadores, limitados pensadores del medioevo enquistados en esta época de profunda transformación social, ven con sorpresa de simios domesticados, que las predicciones de sus maestros del Pentágono no se identifican con la hermosa realidad de una humanidad que avanza persistente hacia el socialismo.

Los dictadores, con grotescos gestos de ira antimarxista, revelan su aislamiento internacional y, con los aún más grotescos gestos de servilismo, dan prueba de identificación con las más oscuras fuerzas de la reacción mundial y el imperialismo norteamericano, cuando sus generales y almirantes en distintas ocasiones y de forma reiterada, suscriben, apoyan y agitan nacional e internacionalmente: los tratados militares concebidos para frenar la lucha de los pueblos por su liberación; la voraz actividad de los grandes monopolios internacionales; las intervenciones militares del imperialismo y las fuerzas reaccionarias.

Inexplicable ha resultado para los dictadores, y para otros sectores de la reacción chilena, el apoyo y respaldo encontrado por el pueblo angoleño en su lucha contra el imperialismo y los más oscuros intereses del capitalismo internacional.

Más inexplicable les resulta comparar su propio aislamiento con el apoyo que concita el pueblo angoleño. Porque Angola ha suscitado el reconocimiento de la mayoría aplastante de los trabajadores del mundo, los que han contribuido de manera decisiva a que muchos gobiernos burgueses tengan que reconocer el derecho de los pueblos a luchar por su verdadera independencia y el derecho que ha ganado el proletariado mundial, durante los

últimos 58 años, de hacer efectiva la solidaridad internacional.

El progreso social, la liberación nacional y el socialismo son banderas sin fronteras del proletariado mundial.

El aislamiento internacional de la dictadura tiene su fuente principal en la fortaleza alcanzada por los trabajadores del mundo entero y en su alineamiento y ejecutoria a favor del imperialismo y la burguesía.

Los trabajadores chilenos cuentan con innumerables amigos que hoy día solidarizan con la lucha contra la tiranía y, mañana, cuando hayamos derrocado a la dictadura, brindarán generosos abrazos de reconocimiento a nuestra Patria. Hoy gracias a las barbaridades y entreguismo antipatriota de los dictadores, la humanidad solo reconoce en Chile el sufrimiento de un pueblo y la demencia de los dictadores.

La resistencia chilena, con su lucha cotidiana y valiente, acerca los días del triunfo y estimula el enjuiciamiento de la humanidad al intervencionismo del imperialismo y al dramático accionar de la dictadura. Cada sufrimiento del pueblo chileno entristece a todos los trabajadores del mundo, cada éxito de la resistencia es el éxito de todos los trabajadores del orbe. Cada triunfo de los trabajadores, en cualquier país, aísla al imperialismo y a los dictadores chilenos, y por sobre todo ayuda a la lucha de los trabajadores contra los dictadores, que de chilenos solo tienen el fortuito lazo sanguíneo que les otorgaron sus padres.

II.- Frei: una crítica a la dictadura y una oscura, selectiva y excluyente reivindicación democrática

A las dificultades internacionales de la Junta, se suman las que esta encuentra en algunos sectores de la derecha chilena, un antiguo instigador del golpismo se ha transformado en falaz impugnador. Frei, en quejumbroso documento enjuicia a la dictadura. Tenemos que advertir que no es precisamente la honestidad lo que lo obligó a pronunciarse, si no el avance incontenible de los hechos y particularmente su desarrollado olfato po-

lítico, que con la facilidad que le otorga su dimensión, advirtió que al interior de su partido ha germinado un sentimiento antidictatorial, y un importante sector de él ha fundido sus posiciones democráticas a la salvaguarda de los intereses y derechos del pueblo, teniendo como prueba importante de su convencimiento la disposición de entenderse con la izquierda chilena.

El aislamiento internacional de la tiranía; los efectos que su política económica tiene sobre la mayoría de los chilenos; la desazón que produce el ejercicio del gobierno al interior de las FF.AA. que ha dado origen a importantes disensiones; y la doble actitud, de respaldo y abstinencia, en los puntos críticos, del Departamento de Estado; contribuyeron a provocar el mojigato pronunciamiento del freismo.

Que ofrece Frei a Chile? Una crítica a la dictadura y una oscura, selectiva y excluyente reivindicación democrática. La crítica la sumamos a las dificultades de la dictadura.

Respecto a las restricciones que le otorga a la democracia, corresponden a la imposibilidad de Frei y su ideario burgués (demostrado en sus 6 años de gobierno), de conciliar su defensa de los monopolios y del imperialismo con darle a la democracia un sentido concreto y masticable para los trabajadores y el pueblo.

¿Qué democracia es la que excluye a la mayoría aplastante de la izquierda? ¿Qué democracia es la que no plantea el ejercicio de la democracia en las FF.AA.? ¿Qué democracia es la que nada propone al pueblo, respecto a la participación del país en tratados internacionales que atentan contra nuestra propia independencia y la de otros pueblos? ¿Qué democracia es la que en un país dependiente del imperialismo norteamericano como el nuestro, no articula como una de sus más profundas definiciones democráticas una sólida posición antiimperialista? ¿Qué democracia es la que no impide que en la eventual decisión de un nuevo orden constitucional, participen las fuerzas políticas, económicas y sociales que sostienen al fascismo?

Don Frei, estamos convencidos que la democracia que Ud. balbucea en su documento es tan selectiva, excluyente

y limitada históricamente, que si Ud. logra encontrar el hueco político para aplicarla, terminará siendo un mal remedo de los actuales dictadores, concitando una vez más el repudio de los trabajadores y haciéndole un daño inconmensurable a su partido.

El pueblo, la clase obrera, los campesinos, la izquierda chilena representante en el presente y proyección del futuro histórico de los trabajadores, construiremos, junto a todos los que nos quieran acompañar, una sólida democracia. Basada, en primer lugar, en la defensa intransigente del proletariado y el pueblo y que desde una clara posición antiimperialista, fortalezca la democracia para el conjunto del pueblo iniciando la construcción del socialismo.

Estamos seguros que la mayoría popular y democrática de la DC no tendrá objeciones importantes a esta tarea nacional.

Para terminar, una última pregunta, a Ud. que tanto lo interrogan no debe molestarle nuestra curiosidad. ¿Cómo va a sacar a Pinochet y/o a la Junta? Le confesamos que hasta hoy lo vemos un poco débil, puesto que sus únicas fuerzas reales, vacilan unos, nos referimos a Mr. Kissinger, y al interior de las FF.AA. Ud. solo ha sembrado desconcierto. ¿O es que Ud. solamente quería provocar una rectificación profunda de la política de la dictadura?

Pues lo notamos amante de los regimenes militares, de la fuerza y la autoridad, es decir, de todo lo que en boca de políticos de derecha ha significado muerte y hambre para el pueblo; prisión y restricciones ideológicas para los estudiantes, profesionales e intelectuales; y tareas mancilladoras para los hombres de armas.

III.- Con la misma ropa o con otro traje?

Para que Ud. acceda al poder, y por su propia convicción, necesita el apoyo del Departamento de Estado y resolver el problema militar que significan las fuerzas leales a Pinochet y la Dina. Para gobernar en las difíciles condiciones políticas, económicas y sociales en que se encuentra el sistema capitalista chileno, jun-

to a sus preocupaciones de orden planetario que constituyen un esfuerzo inútil de darle una explicación coherente a la crisis del capitalismo internacional, Ud. necesita, para no convertirse al corto plazo en un nuevo tirano, del respaldo y del compromiso de un sector importante de los trabajadores y de algunas fuerzas políticas que los representan.

¿Cómo conseguir cosas tan contradictorias? Pues en lo que respecta a la izquierda Ud. obtuvo una enérgica respuesta a su ambigua pretensión con la sola excepción de uno que lo trató con la condescendencia y educación con que se trata a un pariente lejano.

Frei, es difícil dividir a la izquierda, nosotros tenemos un mundo de coincidencias y un largo camino recorrido; el freísmo no nos divide, no, no, pues el sacrificio manifiesto en la lucha contra la dictadura, da energía revolucionaria para rechazar toda suerte de oportunismo y distinguir lo que ayuda al derrocamiento de la dictadura de lo que permite su prolongación con la misma ropa o con otro traje.

IV.- Pinochet: ni dictador exitoso ni gobernante fracasado.

Afecta a Frei la indecisión de Kissinger, quien todavía no decide que ayuda más a la candidatura republicana, la permanencia de Pinochet o su reemplazo. Pero lo que sí queda claro es la manifiesta intención del Departamento de Estado que encontró eco en los ultramontanos redactores de Que Pasa, que pusilánimamente evidenciaron la necesidad de mejorar IMAGINUS SIMIUN TRONUS. Creándole una nueva dificultad a Pinochet.

Estos señores de pensamiento azul marino proponen la creación del cargo de primer ministro para evitar la contaminación del desprestigio que produce gobernar con las reaccionarias políticas de la dictadura, con los deberes y responsabilidades de las FF.AA. A la vez que proponen un control colegiado de la Dina por parte de una comisión títere de defensa de los derechos humanos.

La polémica de la derecha, conjuntamente con el desgaste permanente de los dictadores ante las inquisiciones

que surgen de manera cada vez más regular de sus propias fuerzas, contribuyen al debilitamiento de la dictadura, pero no amenazan su estabilidad en lo inmediato.

El insomnio que le provocaba el serrucho a Pinochet lo motivó a reforzar con hombres de su confianza los mandos operativos más importantes del Ejército; desde el punto de vista político, para estos días se rumoreaba un cambio de gabinete; desde el punto de vista social y económico, el augusto simio confía en darse un respiro respecto a la fuerte presión sindical, por la vía del reajuste y la prolongación de los plazos de la promulgación del Código del Trabajo y el sistema previsional.

Estas maniobras, junto al recrudecimiento de la represión a los trabajadores y al interior de las FF.AA., constituyen los medicamentos indispensables de la dictadura, en especial de Pinochet, para impedir que su enfermedad se transfiera en agonía.

Cada día, cada mes, Pinochet tiene que recurrir más desembozadamente a su principal instrumento de acción y dominación política: la inteligencia represiva. Ya no le es suficiente reprimir a los trabajadores, ha tenido que extender su arco iris represivo hasta los que coincidiendo con él en las cuestiones fundamentales aventuran una crítica o piden una rectificación particular. La paranoia avanza, y justificadamente, pues Pinochet se está convirtiendo en objeto de algunas pretensiones imperialistas y de muchas reivindicaciones burguesas.

Las dificultades de la dictadura, expresadas en estos últimos meses por el enjuiciamiento internacional que provoca el permanente atropello de los derechos humanos, la oposición de un sector de la burguesía y las críticas y recomendaciones que surgen de su propio campo de apoyo, las disidencias al interior de las FF.AA., las presiones de sectores sindicales permitidos por ella junto a la persistente manifestación de cuestionamiento por parte del conjunto de los trabajadores, han mostrado hasta el momento a un Pinochet tozudo e intransigente y con muy pocos recursos y márgenes para cambiarle la letra a la canción.

Las medidas que Pinochet está tomando, en el actual marco político nacional e internacional, no permiten definir a Pinochet como un dictador exitoso o como un gobernante fracasado, todas las alternativas que se manejan dependen principalmente del nivel de lucha que alcance el proletariado y el pueblo en el transcurso de este año decisivo.

V.- La Unidad de la Izquierda es responsabilidad de la izquierda.

El agrietamiento del frente burgués que se manifestó con la abierta, aunque medida, oposición burguesa a la dictadura crea mejores condiciones de lucha para los trabajadores. En la medida que la izquierda valore esta cuestión, no como un alivio para sus propias responsabilidades, sino como un factor decisivo en la lucha contra el fascismo. La clase obrera y el pueblo acrecentarán sus fuerzas, y no al revés.

Han sido los trabajadores, eje y base de la lucha contra la tiranía, los que con su permanente oposición han ido sumando y definiendo a otros sectores sociales para que luchen contra la dictadura.

No hay dificultad de la dictadura que no hayan provocado los obreros y los campesinos, la mayoría de las reivindicaciones políticas y económicas que afectan a la pequeña burguesía y a los medianos y pequeños productores que no hayan sido respaldadas o impulsadas por el proletariado. Asimismo, en su seno se ha ido fortaleciendo una sólida unidad de clase que ha aventado los intentos divisionistas de amarillos dirigentes subvencionados por los dictadores. Si la izquierda mantiene con consecuencia sus posiciones echará por tierra los propósitos divisionistas y diversionistas de algunos políticos de derecha.

Nadie puede oponerse a la caída de la dictadura, no hay nada más malo para la mayoría de los chilenos que la tiranía.

Nadie debe negarse a poner todas las fuerzas en tensión para conducir la lucha por el derrocamiento de la dictadura. Esa es tarea de vanguardia. Este debe ser el doble objetivo de nuestro Partido Socialista.

Algunos compañeros desalentados dicen en el extranjero "qué en Chile la izquierda es muy débil o nada tiene". Son los vencidos de siempre, los que pierden antes de luchar; felizmente, en la Patria, y no podría ser de otra manera, la objetiva realidad no permite ser falsamente optimista, pero asiste a todo militante una confianza irreductible en el triunfo, que surge limpia y clara de su modesta contribución cotidiana a la lucha. Esta confianza madura, es la que estimula a no hipotecar en proyectos ajenos lo logrado por los trabajadores. Estamos seguros que a la mayoría de los militantes que contribuyen desde el exterior a las tareas de la resistencia, les asiste el mismo convencimiento; hay que cuidarse de los sembradores de desaliento, no cumplen otro objetivo que desparramar confusión.

Sorteando la represión, duro escollo e inmensa dificultad de la actual etapa de la lucha, hay que redoblar la lucha del proletariado y el pueblo. La dictadura puede caer, y puede y debe ser derrocada. Hay que luchar también por la conducción de la lucha exigiendo de manera práctica desde la industria y el fondo hasta los niveles más importantes de la izquierda, la más pronta y sólida unidad.

La unidad de la izquierda es responsabilidad de ella misma, de la fortaleza de sus coincidencias, de su historia común y principalmente de su ideología revolucionaria y de la clase en la cual se apoya.

Este no es momento para divergencias y mucho menos para imposiciones que contradicen cualquier intención unitaria, la fuerza orientémosla hacia donde hace más daño, a los comunes enemigos: la dictadura, el imperialismo, los monopolios.

Aprovechar las dificultades de la dictadura para fortalecer la lucha de los trabajadores, fortalecer la unidad de la izquierda para imprimírle más fuerza a esa lucha, es la tarea revolucionaria. La Unidad de la izquierda es responsabilidad de la izquierda, todos tenemos el mismo objetivo, las apreciaciones diferentes hay que respetarlas.

Fortalecer las organizaciones de los trabajadores; impulsar de manera preferencial los organismos de base para, superando las deficiencias de estos dos años, tener un contacto real y directo con las masas; generalizar la resistencia en todos los lugares y de todas las formas; definir más clara y certeramente el contenido revolucionario de la unidad de la izquierda; pensamos que estas son las tareas que nos permitirán enfrentar con fuerza y confianza todas las coyunturas que pueda generar las dificultades de la dictadura.

Rodriguez
1/3/76.



¡ COMPAÑERO !

Contribuye al financiamiento.

Tu tarea es discutir, analizar y reproducir "LA CHISPA".

ANGOLA LIBRE ES LA MUESTRA DEL AVANCE INCONTENIBLE
DE LOS TRABAJADORES DE TODO EL MUNDO.

Angola está situada al sudoeste del continente africano en las puertas del régimen del apartheid de Sudáfrica. Hasta Noviembre pasado era colonia portuguesa, y desde el 11 de Noviembre del año 75 se ha constituido en un país independiente, en territorio libre.

Esto no lo logró el pueblo angoleño sin grandes luchas en contra del colonialismo portugués primero, y en contra de la intervención militar imperialista y sus títeres sudafricanos y que hasta hoy continúa.

La firme decisión del pueblo angoleño y la consecuencia de su vanguardia, con la que enfrentaron decididamente el colonialismo portugués, radicalizando cada vez más la lucha, hasta desembocar finalmente en un abierto enfrentamiento con las fuerzas reaccionarias y militares portuguesas, hicieron posible alcanzar el triunfo y enfrentar y derrotar política y militarmente la intervención imperialista y sudafricana, triunfos que luego se hicieron extensivos al campo diplomático.

El apoyo de los trabajadores de todo el mundo, es el artífice también de las victorias que ha ido alcanzando en los campos de batalla y en la arena política la joven república angoleña.

La victoria del pueblo angoleño y de otros pueblos africanos (Argelia, Congo, Guinea, Guinea Bissau, Mozambique, Madagascar, Cabo Verde, Etiopía, Somalia, Malí y tantos otros) constituye no solo un triunfo de los pueblos que luchan por su liberación y el socialismo en Africa, sino que constituye un triunfo y un ejemplo para todos los pueblos del mundo que luchan por su liberación y el socialismo.

Esta victoria de Angola constituye una nueva derrota política y militar del imperialismo.

¡Que tribulaciones ha producido en los gobernantes yanquis la victoria del pueblo angoleño! ¡Que declaraciones destempladas de Kissinger el que, dejando de lado su mentada prestancia diplomática, amenaza con bombas nuclea-

res ante la posibilidad que otros pueblos se desprendan de la dominación imperialista y con sanciones de todo tipo a los que apoyan al pueblo angoleño.

El surgimiento de la República Democrática Popular de Angola es una muestra de la crisis internacional del capitalismo y de la debilidad imperialista.

Angola libre es la muestra del avance incontenible de los trabajadores de todo el mundo y de la práctica consecuente del internacionalismo proletario.

Pero por sobre todo, el triunfo de Angola es la muestra de la larga y decidida lucha que libra el pueblo angoleño liderada por una vanguardia -el MPLA-, cuyos objetivos de liberación del colonialismo y su lucha contra el imperialismo estaban identificados con la toma del poder.

(viene de la pag. 1)

con o sin bigotes.

A la dictadura hay que derrocarla, a estas alturas del desarrollo de la lucha lo que va quedando claro es que solo el proletariado puede concitar la fuerza social, política y militar para sacar a Chile de la crisis capitalista que atraviesa.

¡COMPAÑERO!

Incluye entre tus tareas las de DISCUSION,
ANÁLISIS y REPRODUCCION de "LA CHISPA".

LA LA RESISTENCIA TIENE EN LAS MUJERES UNA IMPRESIONANTE FUERZA.

En la lucha por el derrocamiento de la dictadura, tiene un papel importante la participación de las mujeres chilenas.

Las actuales condiciones que ha impuesto la dictadura, sensibilizan a la mujer a una actitud militante. Este factor hace increíblemente fuerte a la Resistencia y hará que el triunfo sea más fácil de obtener.

¡Y que contraste entre las opiniones de la mujer que la dictadura ha impuesto como primera dama y el papel que desempeñan las mujeres en la lucha contra la dictadura!

Ocupa, además, la presidencia de un organismo nacional de mujeres -Cema-Chile- el cual es un organismo, dice la acompañante del dictador, en el que la dictadura no interfiere; pero agrega que su tarea es incentivar a las mujeres en contra del marxismo. Tal vez se equivoque menos como agitadora de la Junta que al definir el papel que juega esa organización presionada y manejada por la Junta.

Le preocupan, atestigua, el problema de la niñez desvalida y los hogares en los que los niños ven pésimos ejemplos. No se refiere seguramente a los niños y a los hogares a los que la política económica de la dictadura ha llevado a una situación de miseria ni a los miles de niños desvalidos que existen hoy en Chile luego que sus padres fueron asesinados, "desaparecidos", encerrados en campos de concentración o exiliados.

Afirma la esposa del dictador, que las mujeres chilenas no se quejan de su actual situación, que jamás ha escuchado siquiera la mención de problemas. En esto tiene razón Lucía de Pinochet, las trabajadoras, las mujeres chilenas no se quejan sino que luchan contra la dictadura para cambiar su actual situación de explotación y miseria y alcanzar la victoria.

Para ella, los reclusos en campos de concentración son pelafustanes apestosos y agrega que las torturas y asesinatos no existen, que son habladurías de gente que ven-

den su conciencia. Curiosa manera de definir a los que han sido encarcelados y torturados por oponerse a la dictadura y luchar por el socialismo.

Estas vanas expresiones muestran el respeto de la mentada dama por la integridad de las personas y los combatientes sometidos a la cárcel, la presión, la tortura, y la muerte.

Vanas y desembosadas opiniones de la mujer que oficia de primera dama. Pero que se puede esperar de la que -por propia confesión- separó camas con Pinochet para que éste apresurara el golpe e instaurara el régimen de terror que impera hoy en nuestra Patria?

Las trabajadoras, las mujeres chilenas tienen una larga y fecunda participación en las luchas por su liberación en nuestra Patria. Y a lo largo de su lucha, comprendieron que la única posibilidad de lograr la plena igualdad era unir la lucha por la liberación de la mujer, con la lucha del pueblo y la clase obrera en contra del imperialismo y la burguesía y buscando formar una sociedad más justa que, a la par que considerara los plenos derechos de la mujer: igualdad de trabajo y remuneraciones, jardines infantiles, educación gratuita y atención para sus hijos, liberación del trabajo y asistencia en los períodos pre y post natal, etc., cuestiones que solo pueden ser logradas plenamente en una sociedad socialista.

La participación de las trabajadoras, de las mujeres chilenas en la lucha contra la dictadura no es sino la continuación de su participación en la lucha por su liberación, el progreso y el socialismo.

La Resistencia tiene en las mujeres chilenas un verdadero ejército, una impresionante fuerza.

LIBERTAD A LOS PRESOS POLITICOS!

A la creciente oposición a la dictadura, al aumento de las luchas de los trabajadores, a los mayores niveles de articulación del movimiento obrero y sus partidos populares y al descontento generalizado del pueblo frente a su dramática situación, la tiranía ha respondido, una vez más, con su arma favorita: la represión. Represión que se ha dejado sentir preferentemente sobre los trabajadores, eje fundamental de la Resistencia.

Los lugares dejados por los presos que fueron exculcados o liberados por "piadosa" decisión de Pinochet, han sido reemplazados por nuevos detenidos.

La solidaridad internacional, la presión de gobiernos, personalidades progresistas y amigos de nuestro pueblo y que se identifican con su lucha, ha contribuido a la obtención de la libertad para muchos detenidos, sin embargo aún son miles los hombres y mujeres que permanecen en los campos de concentración y en las mazmorras de la tiranía. Exigir el respeto por sus vidas, porque no sean torturados y luchar por su libertad es una tarea permanente.

Exigimos la LIBERTAD para los dirigentes de izquierda:

Exequiel Ponce	Bautista Van Schowen
Luis Corvalán	Leopoldo Luna
Pedro F. Ramirez	Anibal Palma

Exigimos la LIBERTAD para los dirigentes del P.Socialista:

Claudio Taubic	Exequiel Ponce
Juan Zavala	Ricardo Lagos
Manuel Dinamarca	C. Lorca
Eric Schmake	Iván Parvex
Fidelia Herrera	Victor de la Fuente.

Libertad para los militares patriotas:

Cap. Raúl Vergara	Cdte. Otto Becerra
Sarg. Bernardino Constanzo	Cap. R. Miranda
Cabo Mario Cornejo	Sub-ten. H. Frías
Conel. Ernesto Galaz	Cap. Carlos Carvacho

Exigimos la LIBERTAD para TODOS los luchadores de la causa popular.